

ADVIERTE CALIFICADORA RIESGOS PARA MÉXICO Y BRASIL

Preocupa a Moody's popularidad de candidatos opositores a reformas

Incertidumbre electoral.

Los casos de supuesta corrupción y el débil desempeño económico incentivan el descontento con los gobiernos actuales

La agencia Moody's consideró que México y Brasil enfrentan un mayor riesgo de reversión de políticas que pudiera perjudicar la consolidación fiscal y los esfuerzos de reformas estructurales debido a la popularidad de los aspirantes presidenciales que se oponen a este tipo de ajustes.

En un análisis titulado *Próxima elecciones en América Latina aumentan incertidumbre política*, apuntó ambos países están más expuestos dada la popularidad que han alcanzado estos candidatos, aunque no precisa nombres.

"En estos casos (México y Brasil), ciertas características institucionales tales como la composición del Congreso, pesarán en la capacidad de los nuevos gobiernos para implementar sus agendas".

Para la calificadora, es posible que los nuevos gobiernos estén menos comprometidos en buscar reformas ambiciosas tras varios



COMICIOS EN LA MIRA. La calificadora de riesgo crediticio alertó sobre algunos "personajes" cuyas propuestas chocan con las de partidos tradicionales.

años de bajo crecimiento. Aun si continuara un compromiso por lograr reformas, su implementación podría ser difícil debido a la falta de apoyo político, señala Moody's.

Reconoce asimismo que los casos de supuesta corrupción contra funcionarios electos y el débil desempeño económico de la región en general, han incentivado el descontento con los gobiernos actuales. "Ante este escenario, han surgido candidatos que se oponen a las re-

formas de cara a las elecciones presidenciales de 2018 en Brasil, Colombia y México. Algunos de ellos son personajes nuevos de la política o no tienen afiliación con partidos políticos tradicionales, y promueven políticas que chocan con las de los partidos establecidos".

Samar Maziad, una vicepresidenta de Moody's, consideró que estas posturas provocarán que las políticas sean menos predecibles.

/REDACCIÓN

ANALISTAS ECONÓMICOS

Ponen lupa a la política interna

● Analistas económicos colocaron a la incertidumbre política interna como el principal factor que podría obstaculizar el crecimiento económico de México en los próximos meses, más que los problemas de inseguridad.

De acuerdo con la Encuesta sobre las expectativas de los especialistas en la economía del sector privado, de enero de 2018, 24% y 15% de las respuestas de los economistas apuntó a esos dos factores. Otros aspectos que preocupan son la plataforma de producción petrolera, la incertidumbre sobre la situación económica interna y la inestabilidad política internacional.

En este contexto, los especialistas ajustaron a la baja su pronóstico de crecimiento para la economía en este año, de 2.24% a 2.19% y subieron sus previsiones sobre la inflación y el tipo de cambio. Para la primera estimaron que al cierre de este año se ubique en 4.06%, desde 3.96% que habían previsto en la encuesta de diciembre y para el tipo de cambio, incrementaron su expectativa a 19.04 pesos por dólar desde la estimación anterior de 18.83 pesos por dólar. /REDACCIÓN